



Ambassade d'Ukraine
en République Française

21, avenue de Saxe
75007 Paris

(+33) 1 43 06 07 37
emb_fr@mfa.gov.ua

**Bulletin d'information
de l'Ambassade d'Ukraine en France
sur la situation concernant l'invasion russe de l'Ukraine
(le 1 mars 2022)**

Suite aux tentatives échouées de prendre rapidement le contrôle des territoires importants de l'Ukraine et ses villes majeures, le 5^{ème} jour de l'agression, les forces armées russes ont commencé en parallèle à attaquer davantage les villes paisibles et leurs quartiers civils. Il s'agit d'un changement de stratégie où les forces armées russes évitent des confrontations directes avec l'armée ukrainienne, détruisant en revanche les villes. Un comportement qu'on connaît depuis les guerres en Tchétchénie dont l'idée est d'effrayer les populations et les faire réclamer la capitulation.

Depuis le début de son invasion ouverte la Russie a lancé 113 missiles tactiques sol-mer Iskander et Kalibr sur des villes et villages paisibles d'Ukraine.

À Okhtyrka, une frappe utilisant des systèmes lance-roquette multiple a été effectuée sur une cité militaires. Environ 70 personnes ont été tués. Une frappe de missile sur la ville de Vasytkiv, la ville de Bila Tserkva et le village de Kalynivka a été effectuée. Un dortoir de 5 étages et 2 immeubles résidentiels de cinq étages ont été détruits à Vasytkiv, avec 2 personnes tuées et 3 blessés. À Volnovakha, un convoi d'évacuation des gens n'a pas pu atteindre sa destination en raison des bombardements utilisant les LRM russes.

Une nouvelle attaque utilisant des missiles de croisière a été effectuée sur l'administration d'État de la région de Kharkiv qui se trouve en plein cœur de la ville, sur la place centrale. Selon le service des situations d'urgence, le nombre de victimes et de blessés dans ce bombardement est pour le moment 7 personnes. 24 autres personnes ont été blessées, dont 11 hospitalisées (1 enfant). Cette attaque était suivie d'une autre dans la journée, avec une frappe depuis l'avion en pleine ville, causant 8 victimes et 6 blessés.

Le Président Zelenskyi a fermement dénoncé cet acte de violence, soulignant qu'il s'agit d'un crime de guerre. Il a appelé le monde entier à réagir « immédiatement et efficacement à cette tactique criminelle de l'agresseur et à déclarer que la Russie commet le terrorisme d'État ».

À Kyiv, une attaque de 2 missiles de croisière été effectuée sur la tour de télévision située dans le Babyn Yar, à proximité des quartiers résidentiels, laissant 5 tués et 6 blessés, des dégâts graves, diffusion de certaines chaînes télévisée coupée.

Réagissant à l'attaque violente sur les quartiers résidentiels de Kharkiv la veille, qui a détruit 87 bâtiments résidentiels, le Président Zelenskyi a appelé à entièrement fermer le ciel ukrainien pour les avions, les hélicoptères et les missiles russes, à exclure la Russie du Conseil de sécurité de l'ONU, interdire l'entrée des navires russes dans tous les ports du monde, couper les exportations des ressources énergétiques. Il a souligné que c'était précisément au moment des négociations entre les délégations ukrainienne et russe que les tirs d'artillerie et des attaques aériennes ont été effectués de façon synchronisée sur les villes ukrainiennes afin faire pression sur l'Ukraine.

Le premier tour des négociations avec la partie russe a eu lieu à la frontière entre l'Ukraine et la Biélorussie le 28 février. Après 6 heures des négociations les délégations ont annoncé de retourner à leurs capitales pour les consultations et de reprendre les pourparlers dans les prochains jours à venir. Dans son adresse vidéo, le Président Zelenskyi a commenté que le résultat recherché n'avait pas été atteint, la partie ukrainienne a entendu la position de la partie russe qui serait examinée pour revenir au deuxième tour des négociations.

Ayant échoué à s'emparer des centres régionaux de Kharkiv et de Tchernihiv, les occupants ont tiré des roquettes sur les zones résidentielles de ces villes.

De plus, les occupants russes continuent d'encercler les villes ukrainiennes de Soumy, Lebedyn et Okhtyrka. L'ennemi se regroupe afin de poursuivre l'offensive en direction de Kyiv. Il s'est concentré sur les tentatives d'encercllement de Kyiv.

Dans la région de Donetsk, les troupes russes comprenant le 1^{ère} et le 2^{ème} corps d'armée de la 8^{ème} armée, avec le soutien de l'artillerie, ont concentré leurs efforts sur la prise de contrôle de Marioupol. Ils ne réussissent pas. L'objectif d'atteindre les frontières administratives des régions de Donetsk et Louhansk n'a pas été atteint.

Sur la direction sud, l'ennemi a avancé aux abords des villes de Skadovsk, Gola Prystan, Kherson et Nova Kakhovka. Après le regroupement, l'offensive en direction de Mykolayiv se poursuit.

Des cas de vols et de maraudage par les occupants russes dans les zones de Bucha, Gostomel, Nova Basan ont été signalés.

Il y a aussi de nombreux cas des unités entières qui abandonnent leur matériel et se rendent, ou qui quittent les agglomérations déjà occupées sous la pression des populations civiles non-armées.

Total des pertes estimées de l'ennemi du 24/02 au 01/03

Personnel - 5710, captifs- 200

Avions - 29

Hélicoptères - 29

Chars - 198

Véhicules blindés de combat - 846

Canons - 77

Systèmes LRM - 24

Matériel automobile - 291

Citernes carburant - 60

UAV (appareils volant non-pilotés) - 3

Navires / bateaux - 2

Moyens de défense aérienne – 7

Ce n'était que le 27 février que le ministère de la Défense a reconnu pour la première fois que parmi les effectifs russes en Ukraine il y a des tués et des blessés.

Il est important à préciser que **la Biélorussie est désormais partie du conflit, engagée dans l'invasion contre l'Ukraine**. Étant déjà complice de l'agresseur en mettant à sa disposition son territoire en tant que base et plateau pour mener son offensive, la Biélorussie a envoyé ses troupes sur le territoire ukrainien qui sont entrées aujourd'hui dans la région de Tchernihiv. Il est à rappeler que des attaques aériennes et le guidage aérien sont régulièrement effectuées depuis le territoire biélorusse.

Les fameux groupes Wagner, connus avant pour, entre autre, leur implication dans les opérations russes dans le Donbas depuis 2014, ont aussi été engagés aux côtés des troupes de l'armée régulière. Les premiers captifs membres de ces groupes en sont la preuve.

Alarmante est une nouvelle tactique de manœuvres des avions russes dans la zone de la centrale nucléaire de Tchernobyl pour éviter des attaques et des frappes des forces ukrainiennes.